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6 FRAGEN AN DIE GEMEINDERÄTE – Gemeinde Brixen 

6 DOMANDE AI CONSIGLIERI – Comune di Bressanone 

 

Mathias Harrasser (Die Freiheitlichen) 

1) Warum ist die Verbindung zwischen dem Stadtgebiet und dem Ploseberg so wichtig? 

Per quali motivi risulta così importante collegare l’area cittadina con il versante della Plose? 

 

Grundsätzlich glaube ich schon, dass eine direkte Verbindung zu unserem Hausberg einen 

wesentlichen Mehrwert mit sich bringen könnte.  

Vor allem finde ich eine resultierende Steigerung des Wandertourismus ziemlich logisch.  

 

2) Die Arbeitsgruppe schlägt eine 3S-Seilbahnverbindung vor, die am Bahnhof startet und bis 

zur Talstation der Plosebahn oberhalb von St. Andrä führt. Was sagen Sie zu dieser Lösung? 

Il gruppo di lavoro propone un collegamento funiviario del tipo 3S, che parte dalla stazione e 

raggiunge la funivia della Plose al di sopra di San Andrea. Come valuta questa soluzione? 

 

Leider besteht diese Arbeitsgruppe nur aus zwei Technikern, der Rest wurde aus Exponenten 

der SVP zusammengestellt, die keine Kompetenzen in dieser Materie besitzen. Darum haben 

die erarbeiteten Ergebnisse für mich keine Relevanz. 

Es wäre sehr wünschenswert und vielleicht auch eine Lösung vieler Probleme, wenn man 

einem unabhängigen Expertenteam (vielleicht aus dem nahen Ausland) die Ausarbeitung 

dieses Projektes anvertrauen würde. Die Ergebnisse dieses Teams hätten sicher eine 

bedeutendere Aussagekraft. 

 

3) Die Gemeindeverwaltung favorisiert den Standort Bahnhof für die Talstation. Was sagen Sie 

zur bisherigen Standortfestlegung? Il comune sembra favoreggiare la stazione come punto di 

partenza del nuovo collegamento. Come valuta questa decisione? 

 

Für mich persönlich kommt der Standort Bahnhof nicht in Frage. Der Überflug des 

Stadtkerns, die Verunstaltung durch die riesigen Stützpfeiler und das wahrscheinlich wieder 

auftretende Verkehrsproblem, das gerade durch die Westumfahrung gelöst wurde, sind für 

mich zu gewichtige Negativfaktoren um diesem Standpunkt meinen Zuspruch zu geben. Ich 

glaube auch nicht, dass die derzeitigen Besucherzahlen derart im Keller liegen, was 

zumindest die dringende Umsetzung dieses Projekts legitimieren würde. In diesem Sinne 

wird seitens der Stadtverwalter regelrecht Panik verbreitet, als würden wir alle verhungern 

müssen, wenn die Bahn nicht sofort gebaut wird. 
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4) Gibt es Alternativen zu diesem Projekt? Wurden diese ausreichend geprüft? Esistono delle 

alternative al progetto proposto? Sono state esaminate sufficientemente?  

 

Ich bin der Meinung, dass mit genügend guten Willen, man immer im Stande ist eine 

Alternativlösung zu finden. Die Stadtverwaltung hat uns versichert, dass die 

Alternativstandpunkte sehr wohl ausreichend geprüft worden seien. Während den 
zahlreichen Infoabenden sowie auch bei den ständigen Diskussionen im Gemeinderat, hatte 

ich diesen Eindruck allerdings gar nicht. 

 

5) Wäre die vorgeschlagene Seilbahnlösung ein guter Beitrag für die Verbesserung der Mobilität 

in Brixen? Il progetto attualmente proposto costituisce un contributo importante per il 

miglioramento della situazione della mobilità a Bressanone? 

 

Ich bin kein Mobilitätsexperte, aber ich glaube schon dass das Projekt eine Verbesserung in 

diesem Sinne bringen könnte. Gleichzeitig kann ich mir aber nicht vorstellen, dass jemand 

zum Skifahren mit dem Zug anreist und dann in die Seilbahnkabine steigt. 

 

6) Wie soll die Fragestellung für die geplante Volksabstimmung lauten? Come formulerebbe il 

quesito per il referendum che è in vista? 

 

Eigentlich würde ich von einer Volksbefragung absehen, bevor nicht einige wichtige Fragen 

geklärt sind. Es mangelt einfach an genügend unparteiischer Information um eine derartige 

Entscheidung treffen zu können. 

 


